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    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№  31        2  августа     2019 г.

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
    №  31  (9239)   2  августа   2019  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

29 июля, в актовом зале админи-
страции МО «Новолакский район» 
прошло совещание под руковод-
ством главы Новолакского муници-
палитета Гаджи Айдиева. 

На совещание были приглашены 
аппарат районной администрации, ру-
ководители учреждений и организаций 

района, главы сельских поселений. 
Предваряя работу совещания, глава 
уведомил о необходимости ответствен-
ного отношения глав поселений к со-
ставлению списков ополченцев, сказал 
, что на местах необходимо создать 

специальные комиссии. 
Глава района представил присут-

ствующим и.о. начальника Управления 
образования района Светлану Кудаеву, 
пожелал ей плодотворной работы.

Одним из актуальных вопросов 
остаётся подготовка к 75- летию об-
разования района и 20-летию освобо-

ждения района от международных тер-
рористов, которое пройдёт в сентябре 
месяце. Решено, что на строительство 
обелиска в с. Тухчар каждый специа-
лист, руководитель потратят свой одно-
дневный заработок, тем самым каждый 

внесёт в строительство свою лепту.
Обсуждены вопросы  благоустрой-

ства района .  Гаджи Айдиев поинтере-
совался у глав поселений возведением 
аллеи Славы, которые приурочены к 
памятным датам сентября 1999 года. 
Глава района  не обошёл стороной 
и вопросы актуализации земельных 

участков и ОКС, проанализировал ход 
выполнения плана по собственным до-
ходам. 

На прошлой неделе отделу УМС и 
ЗУ администрации МО «Новолакский 
район» было дано поручение о прове-

дении анализа земельных участков  в 
с. Новочуртах. С информацией о про-
деланной работе по этому поручению 
выступила начальник земельного отде-
ла Асият Буттаева. 

В завершение совещания эконо-
мическому отделу поручено создать 
рабочую группу и провести рейдовые 

мероприятия по району. 
В конце были заслушаны объявле-

ния. Глава района пожелал всем пло-
дотворной рабочей недели и организо-
ванности в проводимой работе.

Глава района обсудил  актуальные вопросы  
с аппаратом администрации 

В актовом зале админи-
страции МО « Новолакский 
район» 31 июля прошло  за-
седание комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите 
их прав   под председатель-
ством  заместителя председа-
теля КДН и ЗП  Атлангериева 
Расула.

 На заседании присутство-

вали ведущий специалист КДН 
и ЗП Маматиева Лиана, члены 
комиссии - руководители уч-
реждений и организаций. 
   

На обсуждение и рассмо-
трение в комиссию было пред-
ставлено три материала об 
административных правона-
рушениях по ч.1 ст.5.35. КоАП 

РФ, а также   информация из 
ОМВД по Новолакскому райо-
ну.     
 Ч.1 ст. 5.35. КоАП РФ 
(Неисполнение или ненадле-
жащее исполнение родите-
лями или иными законными 
представителями несовершен-
нолетних лиц обязанностей 
по содержанию, воспитанию, 

обучению, защите прав и ин-
тересов несовершеннолетних 
- влечет предупреждение или 
наложение административно-
го штрафа в размере от ста до 
пятисот рублей).

  По итогам заседания 
КДН и ЗП на основании ч.1 ст. 
5.35  КоАП РФ  двое  правона-
рушителей привлечены  к ад-

министративной ответствен-
ности в виде штрафа по 500 
рублей.     
    
По второму вопросу  решили-
принять информацию к сведе-
нию, организовать проведение 
профилактических мероприя-
тий.                                               

Заседание комиссии по делам несовершеннолетних 
и защите их прав
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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 В  селе Чапаево на пере-
селенческой территории Но-
волакского района, провели 
подготовительные работы 
по установке водяного насо-
са. 

В ходе проводимых работ  
активное участие принял гла-
ва МО «село Чапаево» Сагид 
Сагидов. Так, силами работ-
ников администрации посе-

ления и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства , при помощи 
инициативных жителей был 
проведен ряд значительных 
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Все готово для
 установки  водяного  насоса 

В редакцию пришло письмо
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ятельности соци-
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является человек, 
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по - разному реаги-
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круг него.  Поэтому социальный работник должен обладать 
такими качествами, как доброжелательность, отзывчивость, 
стрессоустойчивость, аккуратность.  Некоторыми из них 
социальный работник обладает от рождения, другие же он 
приобретает в процессе учебы. Всеми  этими качествами об-
ладает социальная работница Новолакского КЦСОН Ахме-
дова Салимат. Это  чуткий, внимательный и жизнерадостный  
человек. Всегда  в хорошем настроении.  Мою просьбу ста-
рается выполнить сразу, без задержки, хотя я ее не тороплю. 

Работа социального  работника нелегка, но Салимат ста-
рается делать все, что ни попросишь. Она старается во все 
интересное меня вовлекать. Когда она приходит с улыбкой, 
на душе становится теплее. Это не все, что характеризует 
эту исполнительную женщину. Я могу спросить у нее о чем 
угодно, вплоть до разъяснения отдельных законов. Она отве-
тит на любой вопрос. А ведь у нее семья, дети, муж, но она 
все успевает. 

Хочу выразить особую благодарность директору Ново-
лакского КЦСОН Джамхатовой Малике Сурпашаевне, заве-
дующей отделением Гаммадаевой Лейле Магомедовне.  Я  
довольна обслуживанием. Спасибо, что государство создало 
такие организации и есть люди, которые небезразличны к 
нам.

                                                               Гаджиева Самиржаган

Спасибо тебе, Салимат!
Зульмира Юсупова 

В МКДОУ Детский сад «Буратино»  ка-
никулы начинаются в июле. Во время отпу-
ска весь  персонал детского сада приступает 
к ремонту детского учреждения. 

По словам заведующей Сутаевой Гульжа-
ган, на эти цели выделено 60 тысяч рублей. В 
основном  эти финансовые средства расходу-
ются на косметический ремонт образователь-
ного учреждения: побелку, покраску внутрен-
них помещений, покраску  фасада,  детских 

площадок и беседок. В этом году  на выделен-
ные средства оборудовано подсобное помеще-
ние, во дворе, вокруг детских площадок, по-
строены железные ограды.

Внутренние работы проведены еще в июне, 
после выпуска детишек .

С 29 июля идет ремонт наружной части зда-
ния детского сада.

С 15 августа МКДОУ Детский сад «Бурати-
но» начнет принимать детей в подготовленные,  
просторные помещения. 

Добро пожаловать!

В детском саду «Буратино» 
завершаются ремонтные работы
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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С еще большим сопротив-
лением боевики встретились в 
Тухчаре. Командиром группы, 
охранявшей пост был лейте-
нант милиции Ахмед Кур-
бан-Магомедович Давдиев. 
Он был мужественным и по-
рядочным человеком. И дру-
гие работники были ему под 
стать. В момент, когда боевики 
напали наТухчар, он был на 
посту, расположенном со сто-
роны Хасавюрта. Он получил 
сообщение, что на пост, рас-
положенный на другом конце 
селения, напали боевики. И 
Давдиев взял оружие и напра-
вился туда.

По пути он наткнулся на 
группу боевиков. Смелый ми-
лиционер не стал уклоняться 
от этой толпы экстремистов и 
решил остановить их. Но бое-
вики убивали русских и наших 
милиционеров. Заметив, что 
на него направляется несколь-
ко дул автоматов сразу, Ахмед 
Давдиев начал стрелять. Чет-
верых он уложил на месте. 
Но вражеская пуля настигла 
его. Вероятно, он был первой 
жертвой вражеской агрессии 
среди новолакских милицио-
неров.

Боевики пришли в Ново-
лакское, Тухчар, Гамиях и ста-
ли говорить: «Мы не против 
вас воюем, мы воюем с рус-
ской властью над вами. Поэто-
му не мешайте. Хотите, сиди-
те дома. Не хотите, выходите 
из селения». Так же говорили 
фашисты в Великую Отече-
ственную: «Мы сражаемся не 
с простым народом, а с вла-
стью большевиков, против 
колхозов». Те лишали свободы 
русских крестьян, эти отни-
мают свободу у дагестанцев, 
ограничивая право выбора. 
Поэтому и те, и другие - вра-
ги. А с врагами надо драться. 
Ахмед Давдиев геройски сра-
жался с врагом и не пощадил 
своей жизни ради свободы 
своего народа. Толпы бежен-
цев - вот лицо так называемых 
«освободителей», вот отно-
шение простых людей к ним. 
Подвиг Давдиева - не просто 
выполнение долга, взятого на 
себя принятием присяги. Он 
выступил против диктата над 
своим народом. Он вступился 
за него, вступился за его право 
жить, как ему хочется.

Таким же мужеством отли-
чились в первый день войны в 
райцентре ст. лейтенант мили-
ции МайрамовМурад и его то-
варищи. С ним были сержан-

ты Аминов Магомед-Камиль и 
совсем еще молодой Гусейнов 
Тенгиз.

«Работник милиции, уходя 
с работы, должен сдать ору-
жие. Однако, учитывая тяже-
лую ситуацию, сложившуюся 
в районе, и предчувствуя, ка-
кой она может принять оборот 
в дальнейшем, я разрешал им 

брать оружие с собой. Я был 
уверен в своих работниках», 
- говорит начальник районной 
милиции майор Муслим Дах-
хаев. Не трудно себе предста-
вить, как сложилась бы судьба 
горстки милиционеров и ра-
ботников ФСБ, находившихся 
в здании РОВД, если бы такие 
ребята, как Майрамов, Ами-
нов, Гусейнов и подобные им, 
не поставили заслон на пути в 

отделение милиции, образовав 
передний край обороны: бое-
вики без особых осложнений 
по частям разгромили бы оча-
ги сопротивления - и липец-
кий ОМОН, и всех тех, кто в 
здании РОВД держал оборону.

Отряд Шамиля Басаева 
приблизился к отделению 
милиции, и боевики начали 

переговоры, предъявляя уль-
тиматум о сдаче. Ответом но-
волакцев был огонь из автома-
тов. Тогда они изменили тон. 
«Мы вас отпустим, - сказали 
боевики. - Дадим вам коридор. 
Уходите, пожалуйста. У нас к 
вам нет претензий. Мы хотим 
разобраться с русскими». В 
ответ вновь застрочили авто-
маты.

В разгар односторонних 

«переговоров» Майрамов и его 
товарищи открыли по против-
нику огонь сзади, из сада, где 
они заняли позицию. С десяток 
боевиков пало сразу. Это было 
настолько неожиданно для 
экстремистов, что они вначале 
растерялись. Очнувшись, они 
повернули назад и началась 
схватка. Схватка между тремя 

молодыми парнями, имеющих 
при себе по автомату и по три 
«рожка» патронов с одной сто-
роны и десятками боевиков с 
полными вещмешками ору-
жия с другой. Открыв огонь, 
Майрамов, Аминов и Гусей-
нов отвлекли врага на себя 
от своих товарищей. Жертвы 
обозлили боевиков. Взбесив-
шись, набросились они в сто-
рону сада. Ловко маневрируя 

между деревьями, новолакцы 
начали пляску смерти. Скоро 
экстремисты почувствовали, 
что против них выступило не 
так уж много людей. Они на-
чали окружать дом вместе с 
садом. Но их попытки прибли-
зиться не увенчались успехом. 
Кое-кто попробовал войти во 
двор, следом зашли и другие. 
Тут застрочила автоматная 
очередь и положила их. Теперь 
боевики решили ворваться со 
стороны улицы и снова были 
уложены. Кольцо начало сжи-
маться, а автоматы стрелять - 
все реже и реже. Три человека 
вели в садах неравный бой с 
вооруженной до зубов груп-
пой боевиков. Они уничтожи-
ли многих бандитов, но шли 
на явнуюсмерть. Им говорили 
мирные жители, находивши-
еся позади них: «Мы спасем 
вас, отступите назад». Одна-
ко Мурад и Магомед-Камиль 
не захотели бросить раненого 
Тенгиза, не могли дать пройти 
врагу и предпочли стоять на-
смерть. Видя, что эта неболь-
шая группа стала мощным 
препятствием продвижению, 
боевики весь огонь сосредото-
чили в их сторону. Майрамов 
и Аминов, став спиной друг к 
другу, отстреливались. Кольцо 
все более и более сужалось, 
и они вынуждены были при-
жаться к сараю. Враг начал 
открывать огонь с разных сто-
рон. Около часа бились они 
втроем, Мурад, Магомед-Ка-
миль и еще совсем молодой 
раненый Тенгиз. Последним 
их оплотом был сарай. Пре-
кратился огонь из него. Это 
кончились патроны у новолак-
цев. Велика была радость бо-
евиков. «Вот мы возьмем их в 
плен и отомстим за все», - ду-
мали они. Но в сарае в живых 
никого не было. Пали герои, 
пали смертью храбрых.

Разве не в этом заключа-
ется мужество, когда человек, 
оставшись наедине с опасно-
стью, лицом к лицу со смер-
тью, предпочитает не возмож-
ность скрыться, исчезнуть, 
спасти свою шкуру, а ради 
товарищей, ради своих земля-
ков, которых он защищал, пре-
зирая смерть, идет в гущу боя, 
навстречу собственной гибе-
ли!? Сколько их, павших геро-
йски, мужественных, твердых, 
решительных, знающих цену 
жизни и смерти, отдающих 
свой последний вздох во имя 
жизни многих!

 В этой статье прифронтовая газета «За победу» кратко сообщает о подвиге новолакцев в первый день нападе-
ния экстремистов. Читателю этот рассказ уже известен из текста книги. Но в те дни о нем знали лишь немногие.

ПАЛИ  СМЕРТЬЮ  ХРАБРЫХ
Мы расскажем о героических боях новолакских милиционеров, сражавшихся против врагов в первый 

день нападения экстремистов. Одним из первых мест, в котором враг встретил упорное сопротивление был 
Гамиях. Там произошел ожесточенный бой. Были раненые. Но ни один из работников милиции не посрамил 
чести. Это все происходило на глазах сельчан, которые в свою очередь активно помогали бойцам.

Буттаев Абдурашид Яхъ-
яевич в 1999 году  был заме-
стителем директора совхо-
за « Тухчарский». Когда в 
районе шла война, он  взял 
в руки оружие и возглавил 
отряд ополченцев в селе 
Тухчар. Мы  встретились с 
Абдурашидом Яхьяевичем и 
попросили поделиться  вос-
поминаниями тех военных 
действий. 

«Главой администрации 
тогда был Гасанов Магомед-
султан. Но, в эти дни, когда 
началась война, мне, как де-
путату Районного собрания, 
как жителю села и как моло-
дежному  лидеру, приходилось 
решать многие вопросы. Ведь 
давно шли слухи, что в Ново-
лакский район  тоже войдут 
боевики, здесь тоже, возмож-
но, будут военные действия.

 Тухчар  самое отдаленное, 
приграничное с Чеченской ре-
спубликой, село

 Конечно, мы слышали 
эти слухи и обратились в рай-
онную администрацию и в 
Правительство республики с 
просьбой выдать нам оружие.  
Оружия не выдали. У нас было 
четыре автомата, приобретен-
ных на деньги жителей села.

 На рассвете, 5 сентября, 
когда боевики вошли Ново-
лакское и  Гамиях, нам начали 
звонить знакомые  и преду-
преждать.  Местные жители 
вооружились кто чем мог:  
кто охотничьим оружием, кто  
пистолетом или автоматом.  
Заняли позиции по окраинам 
села, против вооруженных до 
зубов боевиков. К семи часам 
со стороны села Гамиях нача-
ли подтягиваться по цепочке, 
человек 400-500 боевиков. В 
первое время  мы начали ве-
сти с ними переговоры:  объ-
ясняли им, что здесь живут 
мирные жители, такие же му-
сульмане, как и они. Предлага-
ли всякие условия и варианты, 
но слышать они ничего не хо-
тели. Завязался короткий бой 
между нашими ополченцами 
и боевиками.

 Утром  мы смогли орга-
низовать человек 120-130. В 
верхней части села, откуда за-
ходили боевики, стояло около 
25 человек. Ни на какие усло-
вия и уступки они не пошли, 
захватили верхнюю часть села 
и оттуда начали обстрели-
вать пост, расположенный  на 
выходе из села. На этом по-
сту главным был  Ибрагимов 

Ибрагим. Они до последнего 
обстреливались Когда закон-
чились  патроны, их окружи-
ли.  Местный житель Галбацов 
Амир сорвал  с  себя майку, 
сделал из нее импровизиро-
ванный  белый флаг и пошел 
на переговоры. Наши ребята 
стояли с пустыми автоматами, 
но не дали знать об этом бое-
викам. «Мы умрем, но не сло-
жим оружия,- говорили наши 
ребята, - если  хотите, чтобы 
мы сложили оружие,- сложите 
и вы». 

Некоторых ребят, вместе с 
командиром Ибрагимом Ибра-
гимовым, боевики захватили  
и увезли в Чечню. Их впослед-
ствии  освободили из плена. 

На выездном посту со 
стороны Чечни командиром 
был Давдиев Ахмед. Оставив 
Абдулкасима Магомедова на 
посту, он сам пошел  на раз-
ведку. Хотели пойти на под-
могу своим друзьям, попав-
шим в окружение. Давдиев 
Ахмед напоролся на засаду. 
Перед смертью он убил двоих 
. В верхней части села стояли  
солдаты  федеральных войск: 
один старший лейтенант и  
восемнадцатилетние ребята, 
-всего 13 человек.  Около трех 
часов принимали бой.  Когда 
уже другого выхода не оста-
лось, боевики начали обстре-
ливаться зенитками.  Мы сами 
(ополченцы) предложили им 
спуститься, войти в село, по-

тому что в селе легко раство-
риться. Еле уговорили наших 
милиционеров и русских сол-
дат оставить позиции и войти 
в село. Наши милиционеры, 
которые знали дорогу и мест-
ность, уходили сами, а русских 
ребят  мы распределили по до-
мам местных жителей.   Когда 
боевики увидели, что мы их 
так распределяли, они  обрат-
но взяли в кольцо оставшихся 

пятерых. Обстреливаясь и об-
зываясь нецензурной бранью, 
боевики начали догонять. За-
шли в свободный  дом жителя 
села Гамзатова Нажбадина. 

Во время  обстрела мили-
ционера Магомедова  Абдул-
касима ранило  в бок, мы его 
подняли и уложили на топ-
чан.   Зашли боевики, осыпая 
русских ребят нецензурной 
бранью.  Истекающий кровью  
Абдулкасим, ответил им еще 
худшей бранью. Собрав по-
следние силы,  он выстрелил в 
боевика в упор,  и  те его рас-
стреляли на месте.

 В это время нам передали, 
что Ахмед тоже погиб. Ког-
да мы пошли забирать тело 
Ахмеда, боевики вывезли 
оставшихся русских солдат на 

выездной пост, пятерых заре-
зали, одного при попытке бег-
ства расстреляли. Ужасные, 
жуткие  вещи совершали  бое-
вики, считающие себя мусуль-
манами.

Когда   шли боевые дей-
ствия в нашем селе, наши  
работники РОВД и русские 
солдаты держались героиче-
ски. Вечная память погибшим 
и Вечная слава оставшимся в 

живых!  Всю возможную под-
держку воюющим оказывали 
местные жители и ополченцы.

Еще я хочу сказать, что мне 
не стыдно за лакцев, за авар-
цев и за чеченцев. Женщины и 
старики хотели остаться помо-
гать мужчинам. Их хотели вы-
везти, -  они не уезжали.  Они 
плакали не потому, что  остав-
ляют дома,  плакали потому, 
что их сыновья и мужья оста-
ются на войне, а они уезжают.

Что касается чеченцев, они 
знали, где мы прятали русских 
солдат, но не выдавали, носи-
ли им еду, помогали вывезти 
их в безопасное место. После 
этого мы еще вывели из села 
пятерых милиционеров. Я по-
звонил брату, он приехал на 
машине и увез ребят.

На второй день попыта-
лись  забрать зарезанных, 
похоронить их. Боевики не 
хотели отдавать тела русских 
солдат. Пошли один раз. Пер-
вый день не дали, второй день 
до обеда переговаривались, 
уговаривали. Говорили, что 
у войны тоже свои законы.  
Мы их должны похоронить, в 
противном случае может  на-
чаться эпидемия. Полдня шли 

переговоры.  Трупы русских 
солдат крест накрест лежали 
друг на друге. Только после 
обеда сказали «забирайте!»  

Оставшиеся дни я находил-
ся то в Тухчаре, то в Новокули, 
то в Новочуртахе. Арсен Кам-
маев и Артур Исрапилов прие-
хали в Новокули и сообщили, 
что  8-9 сентября  будут нане-
сены авиаудары  по населен-
ному пункту Тухчар. По селам 
Новолакское и  Гамиях были 
нанесены  авианалеты сила-
ми федеральных войск. Мы с 
Гамзатовым Чалави поехали в 
село, предупредили местных 
жителей. Некоторые вообще 
не уезжали из села, некоторые 
уже вернулись. И в тот же день 
мы постарались попасть к ко-
мандующему федеральными 
войсками  Виктору  Германо-
вичу  Казанцеву.

Я представился генералу, 
как представитель селения 
Тухчар. Доложил обстановку, 
что боевики из села уходят, 
возвращаются мирные жите-
ли.  Мы попросили не нано-
сить  авиаудары по селу. Из-
начально Казанцев не хотел 
пойти на уступки.  Подошли 
Артур Исрапилов, Амжад  Су-
лейманов, Арсен Каммаев. 
Между Казанцевым и Амжа-
дом Сулеймановым даже со-
стоялся неприятный разговор. 
Все же  нам удалось добиться 
отмены  авиаударов по селу.

 Пока не закончатся боевые 
действия, я находился  в своем 
родном селе. Рядом со мной 
были все жители селения Тух-
чар. В те дни все действовали, 
рискуя жизнью».

Записала 
Зульмира Юсупова

В этом и заключается мужество
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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 В Новолакском районе 
провели  товарищеский матч 

по футболу

Специалисты разных сфер деятельно-
сти Новолакского района на время сменили 
привычную форму на спортивную экипи-
ровку. Так ,на переселенческой территории 
Новолакского района (Новострой) на фут-
больном поле сошлись две команды: «Ново-
строй» и «Новолак». Обе команды прояви-
ли волю к победе, было много напряженных 

моментов, но играли в полную силу. 
В итоге победила команда «Новострой». 

Болельщики поблагодарили за спортивное 
мероприятие и положительные эмоции ко-
манды игроков.

Матч прошел в дружеской и теплой ат-
мосфере, болельщики   поддерживали обе 
команды.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 265  
Главы МО «Новолакский район»

от 30.07.2019 г.
Об утверждении порядка создания и работы муниципальной ко-

миссии по обследованию жилых помещений инвалидов и общего 
имущества в многоквартирных домах, в  которых проживают инвали-
ды, в целях их приспособления с учетом потребностей инвалидов и 
обеспечения условий их доступности для инвалидов.

В соответствии с пунктом 6 Правил обеспечения условий до-
ступности для инвалидов жилых помещений и общего имущества в 
многоквартирном доме, утвержденных постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 09 июля 2016 года N 649 «О мерах 
по приспособлению жилых помещений и общего имущества в много-
квартирном доме с учетом потребностей инвалидов», администрация 
муниципального образования «Новолакский район» РД,

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Создать муниципальную комиссию по обследованию жилых по-

мещений инвалидов и общего имущества в многоквартирных домах, 
в которых проживают инвалиды, в целях их приспособления с учетом 
потребностей инвалидов и обеспечения условий их доступности для 
инвалидов.

3.Утвердить Положение о муниципальной комиссии по обсле-
дованию жилых помещений инвалидов и общего имущества в мно-
гоквартирных домах, в которых проживают инвалиды, в целях их 
приспособления с учетом потребностей инвалидов и обеспечения 
условий их доступности для инвалидов на территории муниципаль-
ного образования «Новолакский район» РД согласно приложению № 
1к постановлению.

4.Утвердить состав муниципальной комиссии по обследованию 
жилых помещений инвалидов и общего имущества в многоквартир-
ных домах, в которых проживают инвалиды, в целях их приспосо-
бления с учетом потребностей инвалидов и обеспечения условий их 
доступности для инвалидов на территории муниципального образо-
вания «Новолакский район»» РД согласно приложению № 2к поста-
новлению.

5.  Опубликовать данное постановление в средствах массовой ин-
формации и ^разместить на официальном сайте администрации му-
ниципального образования «Новолакский район» РД

6. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить 
на первого заместителя Главы Хамзатова С.Т. 

Глава МО  «Новолакский район» М. Айдиев

СОСТАВ
муниципальной комиссии по обследованию жилых помещений 

инвалидов и общего имущества в многоквартирных домах, в которых 
проживают инвалиды, в целях их приспособления с учетом потребно-
стей инвалидов и обеспечения условий их доступности для инвали-
дов на территории МО «Новолакский район».

Председатель комиссии: Хамзатов С.Т.- первый заместитель Гла-
вы района.

Секретарь комиссии: Тепсуркаева Р.А.- ведущий специалист по 
вопросам опеки и попечительства.

Члены комиссии: Базанов Ц.Р.- начальник отдела градостроитель-
ства и ЖКХ. Мусаев М.М.- ведущий специалист отдела градострои-
тельства и ЖКХ.

Гамидов М.М.- ведущий специалист по ГО ЧС.
Буттаева А.З. - заведующая отделом УМС и 30.
Кайтмазова Ф.П. - заведующая юридическим отделом.
Гаджимурадов Б.С. - И.о начальника УСЗН.
Главы сельских поселений района: Новолакское, Новомехельта, 

Гамиях.

Распоряжение № 97-р
Главы МО «Новолакский район» 

от 30.07.2019г.
В связи с проведением юбилейных мероприятий, посвященных 

75- годовщине образования района и 20-летию освобождения района 
от международных террористов в 1999 году образовать оргкомитет по 
подготовке и проведению в составе:

1. Айдиев М.Ш. - глава МО, председатель оргкомитета.
2. Хамзатов С.Т. - 1 заместиетль главы МО, заместитель  пред-

седателя оргкомитета.
3. Мусаев Г.М. - заместитель  главы МО, заместитель председа-

теля оргкомитета.
4. Гаджиев Г.Ц. -  заместитель главы МО, член оргкомитета.
5. Исрапилов А.А. -  заместитель  главы МО, член оргкомитета.
6. Цунтаева С.С. - управделами МО, член оргкомитета.
7. Буттаев А .Я. - председатель КСК, член оргкомитета.
8. Нахаев Ш.А. - начальник ОМВД, член оргкомитета.
9. Буттаева Г.Н. - начальник Управления культуры, член оргко-

митета.
10. Кудаева С.Р. - и.о. начальника УО, член оргкомитета.
11. Султанова Л.М. - главный врач ЦРБ, член оргкомитета.
12. Магомедов З.М. - заместитель  начальника УК, член оргко-

митета.
13. Яхьяева У.Н. - главный редактор газеты «Голос времени», 

член оргкомитета
14. Османов А.А. -  заместитель председателя общественного 

Совета, член оргкомитета.
15. Акаев М.А. - главный специалист архивного отдела, член 

оргкомитета.
16. Главы сельских поселений.
Оргкомитету разработать и внести на утверждение план и сце-

нарий проведения мероприятий, посвященных 75-летию района и 
20-летию освобождения района от международных террористов, до 
01.08.2019 г. 

Медовая вода
1 чайную ложечку меда рас-

творите  в 1-м стакане воды и 
пейте натощак. Регулярно упо-
требляйте этот целебный напи-
ток. В результате его действия 
сможете избавиться от чувства 
голода, очистите организм, 
обогатите его питательными 
веществами.

Уксусная вода
Разведите 1 ч. л. яблочного 

уксуса в 1-м стакане холодной 
воды и пейте утром натощак. 
Кислота способствует сжига-
нию калорий и убавляет аппе-
тит. Кроме этого напиток сти-
мулирует работу кишечника, 
очищая его от шлаков. Пьем 
через трубочку, дабы не повре-
дить зубную эмаль. Вода с ук-
сусом не рекомендуется людям 

с повышенной кислотностью и 
проблемами ЖКТ.

Лимонная вода
В стакан с теплой водой до-

бавьте сок половины лимона. 
Напиток желательно пить за 
полчаса до завтрака либо перед 
самым сном.

Отличная детоксикация!

Коричная вода
Заварите одну чайную ло-

жечку порошка корицы кипят-
ком. Настаивайте 6 часов, затем 
процедите. Употребляйте воду 
с корицей в утреннее и вечер-
нее время по 0,5 стакана. Хо-
рошее очищение организма, а 
также избавление от паразитов 
в кишечнике. кроме этого ко-
ричная вода активно борется с 
жировыми отложениями путем 

расщепления.

Мятная вода
В кипящую воду опустите 

веточку мяты. Напиток дол-
жен настояться в течение 15-ти 
минут. Ароматный и легкий. 
Мятная вода улучшит самочув-
ствие, успокоит нервы и ней-
трализует токсины.

Имбирная вода
Имбирь залейте одним ста-

каном холодной воды, поставь-
те на водяную баню и нагрейте 
до кипения. Затем прогрейте  на 
умеренном огне в течение 15-ти 
минут. Оставьте  под крышкой 
до остывания. Пьем отвар и на-
слаждаемся ароматом и вкусом!

Напиток храните  в холо-
дильнике. Употребляйте  в те-
плом виде.

ЦЕЛЕБНЫЕ НАПИТКИ ДЛЯ
 ХОРОШЕГО САМОЧУВСТВИЯ И 

ПОХУДЕНИЯ

Проблемы с ногами. То мозоли, то трещины 
на пятках... Со стороны кажется – это ли пробле-
мы? Но вот ходить и получать удовольствие от 
ходьбы с такими ногами нелегко. Давайте сегод-
ня обратимся к народному целительству и узна-
ем, как избавить ноги от неприятностей.

МОЗОЛИ И НАТОПТЫШИ
Мозолями и натоптышами называют уплотне-

ния на стопах, которые могут быть достаточно бо-
лезненными, однако очень хорошо лечатся домаш-
ними средствами.

АЛОЭ.
Разрежьте вдоль небольшой кусочек листа и 

поместите на проблемный участок срезом вниз. 
Покройте сверху целлофаном, завяжите бинтом и 
в таком виде оставьте до утра. По окончании про-
цедуры нанесите на соответствующие места крем. 
Повторяйте аппликации несколько дней до полного 
размягчения мозоли, после чего соскоблите ее.

СОДА.
Растворить в тазике с теплой водой. На один 

литр воды достаточно будет чайной ложки. Погру-
жаем стопы в полученный раствор минут на 20, 
после чего обработать загрубевшие места пемзой, 

смазать кремом.

СОК ЛУКА.
Избавиться от мозолей будет легче, если не-

сколько дней смазывать их свежим луковым соком.

СОК ЛУКА + УКСУС.
Выдавите 100 г лукового сока и добавьте к нему 

50 г уксуса. Смесь уваривается минут 10 на неболь-
шом огне, охлаждается и процеживается. Мозоли 
нужно смазывать этим отваром несколько дней.

СОК ЧЕСНОКА.
На предварительно распаренную мозоль нало-

жите многослойную марлю, обильно смоченную в 
чесночном соке. Лучше проводить эту процедуру 
перед сном, в течение двух недель.

СЫРОЙ КАРТОФЕЛЬ.
Поможет облегчить болезненные ощущения и 

немного размягчить мозоли. Нарежьте  сырую кар-
тофелину тонкими дольками и приклыдывайте их к 
наиболее болезненным уплотнениям.

КАРТОФЕЛЬ + МЕД.
Приготовьте кашицу из половины стакана сыро-

го картофеля, натертого на терке, и меда в объеме 

1 столовая ложка. Накладывайте ее ежедневно до 
наступления положительного эффекта.

КОРКА ЛИМОНА.
Основательно распарьте мозоль в ванночке с со-

лью и содой, после чего приложите к уплотнению 
корку лимона вместе с мякотью. Лучше зафиксиро-
вать ее бинтом и оставить до утра. Повторяйте дан-
ную аппликацию 3-4 дня, после чего вновь распарь-
те мозоль и осторожно удалите ее пемзой.

ЗДОРОВЫЕ НОГИ БЕЗ ПОМОЩИ МЕДИКОВ

НАРОДНАЯ МЕДИЦИНА

Целебные напитки отличным образом тонизируют и придают сил. Некоторые 
из них улучшают пищеварение и помогают похудеть, некоторые - сбивают аппетит 
и помогают успокоить нервную систему. Подберите напиток и пейте его регулярно, 
наблюдая за своим организмом и самочувствием! 

100 г сока алоэ, 500 г измельченных ядер орехов, 300 
г меда и сок 3-4 лимонов хорошо перемешать. Прини-
мать по 1 десертной ложке 3 раза в день за 30 минут до 
еды до тех пор, пока не наступило заметное улучшение. 
Кстати, этот рецепт не только "заостряет" зрение, но и в 
принципе укрепляет организм.

Важно! Алоэ должен быть не моложе 2-3 лет.
Срежьте крупные нижние и средние листья, остав-

ляя нетронутой верхушку растения, а также 3-4 верхних 
листа, вымойте кипяченой водой, удалите зубчики, раз-
режьте листья на мелкие кусочки, разотрите и выжмите 
сок через соковыжималку или вдвое сложенную марлю.

Академик Филатов советовал: промытые листья ре-
зать не сразу, а положить их на тарелку и поставить в 
холодильник на 10-12 дней. В клетках алоэ в этих усло-
виях происходит образование веществ, получивших на-
звание "Биогенные стимуляторы", которые возбуждают 
жизнедеятельность клеток. После этого листья снова 
моют и делают все, что описано выше.

И последнее: пить сок или добавлять его в домашние 
"лекарства" слишком долго не стоит – при этом угнета-
ется перистальтика кишечника, раздражается его сли-
зистая оболочка и может возникнуть воспаление. 

Волшебная смесь для 
улучшения зрения
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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С К А Н В О Р Д

В соответствии со ст.9 и.2 Закона Республики Дагестан №116 от 29.12.2017г., «О некоторых вопросах регулирования зе-
мельных отношений в Республике Дагестан»:

-предоставляется в собственность бесплатно земельный участок, площадью 0.07 га с кадастровым номером 0S: 15:000020:579 
из земель категории «земли населенных пунктов», находящихся в ведении администрации с. Новочуртах Новолакского района, для 
индивидуального жилищного строительства без проведения торгов Израилову Халилу Омаровичу.

С предложениями, связанными с предоставлением земельных участков, обращайтесь в отдел по управлению муниципальной 
собственностью МО «Новолакский район».

Справки по телефону 8 (242) -21-1-95
                                        
                                                     Зав. отделом УМС и 30  МО «Новолакский район»    Буттаева А.

Информируем:


